

# SIN HUELLA DE CARBONO

Expomin 2025 vuelve a Espacio Riesco, será carbono neutral y se enfocará en la innovación tecnológica y la sostenibilidad.

Una gran noticia recibió la actividad minera nacional en las últimas semanas: la producción de cobre en nuestro país alcanzó las 5.507.000 toneladas durante 2024, un 4,9% más que en 2023, cuando fue de 5.250.400 toneladas, la más baja de las últimas dos décadas, según cifras de la Comisión Chilena del Cobre. Con ello, se quebró una tendencia decreciente en este ítem que se manifestó con claridad entre 2018 y 2023.

Sin duda, un resultado alentador que le está dando un impulso extra a Expomin 2025, la feria minera más grande de Latinoamérica que se realizará entre el 22 y 26 de abril en el centro de eventos Espacio Riesco, donde retorna luego que la versión 2023 tuviera como locación el Parque FISA Santiago, en la comuna de Pudahuel.

La nueva edición, en sus cerca de 100.000 metros cuadrados de exhibición, espera recibir a más de 1.300 empresas expositoras (provenientes de más de 35 países, con Finlandia como invitado especial) y a unos 70 mil visitantes, en especial a profesionales ligados a la actividad minera. Su proyección de negocios supera los US\$1.400 millones.

Otra de sus novedades es que abrirá sus puertas, por primera vez, un día sábado (26 de abril), entre las 10 y 14 horas, el cual estará dedicado a las familias, ofreciendo una experiencia interactiva y educativa para acercar la minería a los chilenos. Según lo programado, se habilitarán el pabellón minero y algunas áreas descubiertas, sector donde las empresas exhiben parte de la maquinaria que opera en la gran minería y donde diversas firmas organizarán activaciones de las marcas vinculadas a Expomin.

## CARBONO NEUTRAL

Carola Fuentes, gerenta general de FISA, a cargo de su organización, realza la contribución que la muestra realizará a la industria: "La nueva edición se convertirá en un espacio para el diálogo entre empresas, autoridades y la comunidad, enfocándose en innovación tecnológica, sostenibilidad y desarrollo regional".

En ese contexto, la buena nueva que marcará el evento es que, por primera vez, tendrá la condición de carbono neutral. Este significativo logro será posible gracias a la firma de un acuerdo entre FISA y Colbún, que compensará la totalidad de las emisiones de la exposición mediante bonos de carbono provenientes de su central hidroeléctrica Hornitos,

ubicada en la comuna de Los Andes, en la región de Valparaíso.

La instalación es una fuente de energía renovable que opera bajo estrictos estándares de sostenibilidad, en este caso del Mecanismo de Desarrollo Limpio de las Naciones Unidas. Los bonos de carbono provenientes de esta planta certificada serán esenciales para neutralizar las cerca de 6.000 toneladas de CO<sub>2</sub> que se estima generará Expomin, equivalentes a plantar más de 57.000 árboles o sacar de circulación a alrededor de 1.600 autos.

La neutralización de la huella de carbono de esta muestra incluirá un detallado proceso de medición de las emisiones de gases de efecto invernadero (GEI) generadas en todas sus etapas: desde el montaje y desarrollo hasta el desmontaje, así como las emisiones asociadas al transporte y la participación de expositores y asistentes.

Francisco Sotomayor, director ejecutivo de Expomin, destaca este y otros avances que registrará la feria: "Dado que la minería es un motor clave para la transición energética y la lucha contra el cambio climático, consideramos que un evento que reúne a toda esta industria debe ser un ejemplo en sostenibilidad y sustentabilidad. La meta de alcanzar la carbono neutralidad y la recuperación total de los residuos generados durante su desarrollo son avances significativos en esa dirección".

Por su parte, la ministra de Minería, Aurora Williams, subraya "lo importante que es contar con una industria comprometida con un objetivo común: tener la mejor feria minera de América Latina, con destacados expositores, y ser la primera en convertirse en carbono neutral, un desafío que enfrenta la industria minera y que también debe asumir Expomin".

La autoridad, además, resalta que la feria contará con un plan de movilidad sustentable con buses de acercamiento desde el Parque Arauco (cada 30 minutos), personal de apoyo en el Aeropuerto Internacional y estacionamientos satélites.

## ACTIVIDADES PRINCIPALES

Además de la exhibición, Expomin 2025 contempla charlas de empresas proveedoras, encuentros de negocios y un congreso internacional con más de 17 seminarios, en los cuales participarán más de un centenar de relatores de más de 15 países.

Entre los temas que se abordarán en dicho congreso destacan la integración de las comunidades a la minería, el rol de la mujer en el



La central hidroeléctrica Hornitos, de Colbún, aportará los bonos de carbono para que Expomin 2025 sea carbono neutral.



**DATO**

**8** Tipos de expositores principales tendrá Expomin este año: fabricantes de accesorios, partes, piezas y repuestos; importadores y/o exportadores; distribuidores; representaciones; consultores; empresas de ingeniería; empresas constructoras y de montaje industrial; servicios en general.

rubro, el potenciamiento de la innovación y la profundización de la sustentabilidad, con énfasis en la economía circular, la reducción de la huella de carbono, el uso eficiente de los recursos hídricos y la eficiencia energética.

“Como industria, tenemos mucho que seguir aportando a Chile y al mundo. Por ejemplo, en materia de innovación y transformación de la minería hacia el futuro, y en lo relacionado con la escucha a las comunidades que nos acogen. Y queremos hacerlo de manera colaborativa, con propósito y seguir reimaginando la minería que aporta los minerales críticos para la transición energética y la lucha contra el cambio climático”, señala Patricio Hidalgo, presidente del congreso Expomin y presidente ejecutivo de Anglo American Chile. **LA**